

IMAGEN DEL DÍA

PIDEN UNIDAD Y MARCAN SUS DIFERENCIAS



Ayer rindieron protesta los 16 nuevos alcaldes en la Ciudad de México. Aunque se pronunciaron por la unidad y dejar atrás las diferencias políticas, hubo morenistas (izquierda) que lanzaron el reto de la austeridad a la oposición, mientras que algunos gobernantes de la alianza PAN-PRI-PRD (derecha) dijeron que se les pone el pie. La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, les ofreció una relación institucional. | A14 |

**JUAN PABLO BECERRA-ACOSTA**  
 "Para cumplir su anhelo presidencial, para Monreal habrá una conclusión fratricida. Si, para ser candidato de Morena a la presidencia, el senador tendrá que orquestar una dramática guerra paricida." | A21 |

# Revelan que Ejército tenía más datos de los 43 normalistas

Documento se da a conocer después de que EL UNIVERSAL publica que la FGR tiene ocultas las declaraciones más recientes de militares, por lo que el presidente López Obrador pidió liberar información

**OPINIÓN**  
**NACIÓN**  
 A5 Amador Narcia  
 A5 Salvador García Soto  
 A8 Sergio García Ramírez  
 A8 Manuel Gil Antón  
 A9 Ricardo Horns  
 A9 Ivonne Ortega  
 A9 Mauricio Meschoulam

Año 105, Número 37938, CDMX, 32 págs.  
**\$20.97**  
 DÓLAR AL MENUDEO

37938  
 9 771870 156074

**CASO AYOTZINAPA**  
**SILBER MEZA E IÑIGO ARREDONDO**  
 —nacion@eluniversal.com.mx

La Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia en el caso Ayotzinapa hizo pública parte de la información que recibió de la Secretaría de la Defensa Nacional y que consta de dos hojas con presuntas intervenciones de comunicaciones realizadas por el Ejército el 26 de septiembre y el 4 de octubre de 2014.

En los documentos se exhibe la participación de un comandante de la policía de Iguala, del director de Seguridad Pública de Iguala y del jefe regional del gru-

**17,045**  
**DOCUMENTOS**  
 relativos a este caso dio la Sedena a la comisión sobre Ayotzinapa.

po criminal *Guerreros Unidos*, quienes narran el secuestro y los movimientos de los estudiantes de la Normal Rural Raúl Istúrriz Burgos de Ayotzinapa.

Los datos liberados confirman que el Ejército mexicano tenía información no revelada desde 2014 y que mantenía en sigilo.

La liberación se da luego de que este diario publicó que la Fiscalía General de la República ocultaba la declaración de los militares sobre este caso.

En el documento del 26 de septiembre de 2014 se leen mensajes de texto entre una persona de nombre Ignacio, quien informa a El Gil, jefe regional de *Guerreros Unidos*, que tiene a 21 "ayotzinapos" detenidos en un autobús y otros 17 en "la cueva".

**MENSAJE DE TEXTO INTERCEPTADO**  
**"Son 21 en el autobús que va a salir, ya lo suelto, pónganse pilas [...] para que los reventen ustedes [...] Tengo 17 en la cueva"**

En el del 4 de octubre del mismo año, hay una conversación entre el Cholo Palacios y un supuesto policía sobre el hallazgo de una fosa clandestina de *El Gil*. | **NACIÓN** | A7

Dan apoyo internacional a científicos investigados por FGR

Asociaciones de gobierno mexicano que actúe conforme a derecho

Organizaciones internacionales se solidarizaron con los 31 científicos y exfuncionarios del Conacyt y del Foro Consultivo Científico y Tecnológico acusados de delincuencia organizada por la Fiscalía General de la República.

La International Human Rights Network of Academies and Scholarly Societies expresó su preocupación "de que nuestros colegas están siendo objeto de acoso por parte del gobierno" y exhortó a que cualquier investigación se haga conforme a derecho.

La Academia de Ciencias de América Latina indicó que "antes de hacer acusaciones de tal calibre es imprescindible que demuestren que hay pruebas". **Redacción** | **CULTURA** | A19



CELEBRAN MISA POR LOS 105 AÑOS DE EL UNIVERSAL

El Presidente Ejecutivo y del Consejo de Administración de El Gran Diario de México, el Licenciado Juan Francisco Ealy Ortiz, y su familia escucharon la misa oficiada por el sacerdote Alberto Vázquez Andonaegui, quien destacó la labor periodística. | **NACIÓN** | A6

**Incendio en Baby'O exhibe un Acapulco en quiebra**

**ARTURO DE DIOS PALMA** Corresponsal —estados@eluniversal.com.mx

**Acapulco.**— Mientras empresarios del puerto exigieron que sea la Fiscalía General de la República la que investigue el ataque a la discoteca Baby'O, el gobernador Héctor Astudillo indicó que el siniestro pudo tener la intención de afectar a este destino turístico. En tanto, la alcaldesa Abelina López Rodríguez denunció que recibió una administración quebrada. | **ESTADOS** | A11

# AMLO va por tiro de gracia a reforma energética

Envía iniciativa que empodera a CFE; especialistas advierten que habrá demandas internacionales

**NOÉ CRUZ SERRANO, HORACIO JIMÉNEZ Y ANTONIO LÓPEZ**  
 —nacion@eluniversal.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador envió al Congreso la iniciativa de reforma eléctrica, que contempla el control del sector por parte de CFE, eliminando desde reguladores autónomos, como la Comisión Reguladora de Energía y la Comisión Nacional de Hidrocarburos, así como la competencia privada en generación y venta de energía.

Con ello, se busca revertir los cambios aprobados en la reforma energética surgida en 2013 con el llamado Pacto por México, que apostaba a la inversión extranjera en el Sistema Eléctrico Nacional.

El proyecto delega a la CFE la fijación de las tarifas de las redes

**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR** Presidente de México

**"Tenemos que tener control de los precios de energéticos [...] fortalecer a empresas públicas como CFE, porque la política anterior era fortalecer a las privadas"**

de transmisión y distribución, así como las de usuarios finales. A la reforma se incorpora el litio y demás minerales, como área estratégica del Estado.

Mientras que López Obrador rechazó que se trate de una estatización, voces como la del Consejo Coordinador Empresarial indican que la reforma violará tratados internacionales y puede generar controversias y demandas por parte de empresas que han invertido en el sector. | **NACIÓN** | A4

**ESPECTÁCULOS**

**FELIZ Y A COLORES**  
 Mon Laferte batalló un año para embarazarse. Ahora está inspirada para retomar su carrera. | A20 |

**CULTURA**

**MACO, dos años de crisis**  
 Conflicto laboral, austeridad y pandemia tienen al Museo de Arte Contemporáneo de Oaxaca en un callejón sin salida. | A18 |

**UD**  
**Clásico de doble valor**  
 | B1 |

GUADALAJARA vs. ATLAS  
 21:00 horas / Canales 5, 7 y TUDN